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Réunion : Lundi 6 janvier 2025 à 18h30, en visioconférence 

Présidence : M. Daniel FONTENIAUD 

Présents : 

Chakib AOUIDAT - Christophe BIDAL - Clément BRUOT - Christophe CAILLIET - Régis CHAMPET 
- Thierry CORROYER - Marie FALQUERHO - Jean-François GONDELLIER - Marilyn 
GRANDVOINNET - Pascal HINDERCHIETTE-  - Laurent MOINET - Christophe NOGUES - Bernard 
PAUTONNIER - Christian RENIER - Daniel ROLET - Emmanuel SAILLARD - Jérome THIBERT - 
Françoise VALLET - Didier VINCENT - Christian WALGENWITZ - Thierry WANIART 

Excusés : 
Fabien BAUMANN - Antoine DE PANDIS - Mohamed EL OUAZZANI - Mohamed MBITEL - Joëlle 
PARISOT (donne pouvoir à Jean-François GONDELLIER) - Philippe PRUDHON (donne pouvoir à 
Daniel ROLET) - Nicolas VUILLEMIN - Haithem ZAIED (représenté par Pascal HINDERCHIETTE) 

Assistent à 

la         séance : 

René FRANQUEMAGNE - Laurent KLIMCZAK - Sébastien IMBERT – Sylvain POIRIER – Alain 
SCARAMAZZA - Vincent SZMATULA 

 
 
En préambule, le Président Daniel FONTENIAUD renouvelle ses Meilleurs Vœux pour 2025 aux membres du Conseil 
d’Administration avec 4 mots clés : « Ambition, Détermination, Engagement et Espérance ». 
 
Ambition et espérance pour une année riche en évènements sportifs avec en particulier l’Euro Féminin, mais aussi 
ambition et espérance pour notre Ligue. Antoine de Saint Exupéry disait « Pour ce qui est de l’avenir, il ne s’agit pas 
de le prévoir, mais de le rendre possible ». 

Cette nouvelle année nous ouvre de nouvelles portes sur l’avenir. Et je souhaite que cet avenir soit à nouveau plus 
radieux pour la Ligue Bourgogne-Franche-Comté, avec vous et grâce à vous. 
 
Même si quelques nuages planent en particulier concernant nos finances et sur la politique fédérale et 
l’accompagnement des territoires, nous avons de vraies raisons d’y croire : 

 Avec l’arrivée d’une nouvelle équipe à la tête de la Ligue,  

 Avec la mise en place d’une nouvelle organisation, 

 Au service d’un nouveau projet, 

 Et de nouvelles ambitions. 

Avec l'engagement et le service aux clubs au cœur de notre projet : 

➢ La Ligue doit devenir une véritable ressource pour les clubs, en les accompagnant davantage, une Ligue au 
service des clubs, 

➢ Avec la rigueur qui sera essentielle pour redresser nos comptes et retrouver une situation financière saine, 
c’est notre défi majeur,  

➢ Avec transparence et confiance : se rassembler et travailler ensemble.  
 
C’est avec détermination que nous devons agir pour rendre tout cela possible et surmonter nos difficultés. 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 

PROCES-VERBAL 
DU 
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Je suis sincèrement très heureux de travailler avec cette nouvelle équipe d’élus. Je compte sur vous, sur votre envie, 
sur l’énergie qui vous anime, et sur vos compétences pour qu’ensemble nous agissions au service de notre football. 

Agissons car c’est par l’action que les rêves prennent vie. 

Cette fin d’année a été bien sûr marquée par les élections. Après les élections à la Ligue, les élections à la FFF. On a 
souhaité faire bouger la FFF, s’engager pour tous les footballs, Rendre le Football à celles et ceux qui le font, en 
associant tous les acteurs du football à son développement. 

 Avec plus de démocratie interne, 

 Avec plus de services rendus aux Clubs et aux Instances, 

 En voulant remettre le football au service de l’esprit collectif, de l’Inclusion et du Vivre Ensemble, 

 En faisant de ces changements profonds les socles de l’innovation et de l’accroissement des performances 

sportives du football français. 

 

Nous avons échoué à renverser la table ! La continuité et le conservatisme ont pris le dessus grâce en grande partie 
aux 46 clubs professionnels qui ont pesé pour près de 42% dans l’élection ! 

Mais à notre niveau et à l’échelle de notre Ligue, ces changements nous pouvons en faire quelques-uns, et il faut 
que nous en fassions notre objectif. La Ligue Bourgogne-Franche-Comté peut devenir un laboratoire de ces idées, 
essayons d’y contribuer avec nos moyens bien sûr. 

Demain ensemble nous devons construire notre avenir, l’avenir du football Burgo-comtois. Nous devons partager 
le projet de notre Ligue et participer à tracer son avenir. 
 
Je vous souhaite une année 2025 pleine de succès, de bonheur et d’épanouissement. 
 

1 –  APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU  9/12/2024 

• Réunion du Conseil d’Administration du 9 décembre 2024 publié le 13 décembre 2024 

Le procès-verbal est adopté  à l’unanimité 

2 –  INFORMATIONS DU PRÉSIDENT 

2.1 – LICENCES 

Daniel FONTENIAUD présente les statistiques Licences au 6 janvier 2025 (Annexe 1).  

Par rapport à la saison dernière, la Ligue enregistre une hausse de 0,5% de date à date avec à ce jour 101.629 
licences. Au niveau national la situation fait état d’un nombre de licence stable. 

2.2 – SIGNATURE AVENANT BAIL 

Daniel FONTENIAUD informe les membres du Conseil d’Administration de la signature de l’avenant au bail de 
l’Astragale le 17 décembre dernier, concernant l’échelonnement du 3ème surloyer sur 10 ans.  

2.3 – RETOUR SUR LE REPAS DU PERSONNEL DU 17/12/2024 

Daniel FONTENIAUD revient sur le Repas de Noël qui s’est tenu à l’Astragale et souligne le succès de cette journée.  

Le Président propose également de programmer une Journée de Cohésion sur le premier semestre 2025. 
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2.4 – AGENDA - FEUILLES DE ROUTE 

Daniel FONTENIAUD revient sur les principales dates à retenir concernant l’Agenda : 

- Réunion FFF / Arbitrage : vendredi 10 janvier (par visioconférence) 

- Réunion Réorganisation de l’ETR (avec la DTN) : lundi 13 janvier à 10h00 (par visioconférence) 

- Formation « Stadium » (Terrains) : mardi 14 janvier  

- Visio Football en Milieu scolaire : mercredi 8 janvier à 9h30 

- Réunion à la Préfecture de DIJON sur les incivilités : jeudi 16 janvier à 9h 

- Réunion à la Ligue de Rugby de Bourgogne-Franche-Comté : vendredi 17 janvier à 10h00 

- Comité de Pilotage del’IR2F : vendredi 24 janvier à 10h00 

- Réunion Juridique Ligue et District : samedi 25 janvier à l’Astragale 

- Séminaire Femmes de Foot : samedi 25 janvier à l’Astragale. 

 

Le travail sur les Référents Administratif doit être finalisé (réunion de travail le 8 janvier) et la réorganisation des 
Pôles Juridique et Sportif (réunion le 13 janvier) est en cours.  

Puis le Président revient sur le point 4.3 évoqué lors du Conseil d’Administration du 9 décembre dernier, à savoir : 

« Comme évoqué lors du Conseil d’Administration du 25 novembre dernier, chaque responsable de Pôle devra 
finaliser sa feuille de route, pour une validation lors du Conseil d’Administration de février 2025 ». 
 
Ces feuilles de route serviront à la construction budgétaire 2025/26 et aux projections budgétaires pour les 2 
saisons suivantes. Celles-ci sont donc essentielles. 
 
Le Conseil d’Administration du 7 février prochain sera donc important car il permettra de valider les feuilles de 
route et donc les principaux projets, de présenter la situation comptable de la Ligue et de chaque Pôle au 31 
décembre, et de valider le calendrier de la construction budgétaire dont il donnera le top départ. 

3. PRÉSENTATION PROJETS ACTUELS 

3.1 - SALON DE L'EMPLOI –  «  AVENIR CLUBS » 

Clément BRUOT et Sylvain POIRIER dressent un point d’étape de la mise en place du Salon « Avenir Clubs » 
programmé le 28 février prochain. Une décision définitive sur la tenue de ce salon sera prise le 15 janvier prochain. 

Puis Clément BRUOT partage d’autres projets du Pôle Emploi Formation. 

3.2 - FEMMES DE FOOT 

Marie FALQUERHO, Chakib AOUIDAT et Sylvain POIRIER dressent un point d’étape de la mise en place de la Journée 
« Femmes de Foot » programmée le 25 janvier prochain à l’Astragale.  

Deux structures partenaires interviendront lors de ce séminaire, France Victimes et Orange. 

3.3 - POINT D'ÉTAPE SUR LES GROUPES DE TRAVAIL  

3.3.1 – Groupe de Travail « Procédures Arbitrage » (C. RENIER) 

Christian RENIER rappelle que plusieurs réunions ont eu lieu depuis octobre dernier et que les derniers échanges 
ont eu lieu le 17 décembre dernier. Les procédures sont donc en cours de relecture et seront proposées pour 
validation au Conseil d’Administration du vendredi 7 février prochain. 
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3.3.2 – Groupe de Travail « Règlements » (A. DE PANDIS) 

En l’absence d’Antoine DE PANDIS, le Président Daniel FONTENIAUD indique que 3 thématiques ont été identifiées, 
et que 3 sous-groupes seront rapidement constitués pour travailler sur les problématiques de révision et de 
simplification des Règlements :  

- Règlements Généraux incluant notamment le Challenge de l’Esprit Sportif 

- Compétitions Masculines seniors et jeunes 

- Compétitions Féminines et Futsal 

 
Concernant le travail sur le règlement financier Ligue-Clubs, celui-ci sera intégré dans un groupe de travail du pôle 
financier sur les dispositions financières qui va également se mettre en place rapidement. 

4. ARBITRAGE 

4.1 – DISPOSITIF PASSERELLES 

En préambule, Laurent KLIMCZAK présente le dispositif « Passerelle ». il précise que ce dispositif est encadré par le 
Règlement Intérieur de l’arbitrage, afin de permettre de surclasser à mi-saison les arbitres les plus prometteurs 
dans une catégorie supérieure après des phases d’observations, de tests et de validation. 
 
Ref. Article 18 –Dispositif «Passerelle Jeunes Arbitres de la Fédération» de l’ERI 

PASSERELLES JAD/JAL : 

La CRA propose de nommer les arbitres suivants : 

 

- GONCALVES Andréa (89) 

- BAVEREL Léo (DTB) 

- CIANCIOLO Thomas (DTB) 

- COULANJON Enzo (DTB) 

- VUITTENEZ Léna (DTB) 

- MARQUET Lucas (DTB) 

- JERONIMO Côme (70) 

- GIRARDOT Lucas (70) 

- DI GLERIA LYONNET Jules (71). 

 

PASSERELLES SENIOR :  

La CRA propose de nommer les arbitres suivants : 

- Romain JUPILLE est proposé pour être nommé comme arbitre R1 

- Grégoire CHARPIN est proposé pour être nommé comme arbitre R2 

- Yann SCHWAB est proposé pour être nommé comme arbitre R2 

- Clovis ROUSSEL proposé pour être nommé Arbitre Régional 2.  

PASSERELLES JAF :  

La CRA propose de nommer les arbitres suivants : 

- Louis BAZIN est proposé pour être nommé R1 

- Maxime CHOULET est proposé pour être nommé R1. 

ARBITRES FUTSAL :  

La CRA propose de nommer les arbitres suivants : 

 

- Frédéric DEGAND, 

- Nouredine LEMQADDEH 

- André PICHOT 

- Estelle VAUBOURG 
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- Jawad BELAINOUSSI 

- Hassen BEN HADJ ALI 

- Djamal MESSAOUDI 

- Maxime RENARD 

 
Le Conseil d’Administration valide à l’unanimité ces nominations pour la saison 2024/25. 

4.2 – OBSERVATEURS 

Le Conseil d’Administration valide à l’unanimité la nomination de Youssef EL HAMID comme Observateur Futsal 
pour la saison 2024/25. 

5. SPORTIF 

5.1 - SITUATION DES COMPÉTITIONS 

Thierry CORROYER présente un point de situation concernant l’ensemble des Compétitions (Annexe 2). 

5.2 - COMPETITION 2EME PHASE 

Thierry CORROYER précise que ce sujet sera traité par la Commission à compter du jeudi 9 janvier prochain avec 
un démarrage des secondes phases à partir de fin février, début mars. 

6. FINANCES 

6.1 - POINT D'ÉTAPE TRÉSORERIE 

Jean-François GONDELLIER présente un point sur la Trésorerie (réalisé) au 31 décembre 2024 et la projection sur 
les 6 prochains mois. 

La situation s’est nettement améliorée, toutes les dispositions mises en place ayant permis cette amélioration. 

6.2 – RETOUR SUR LE CONTRÔLE URSSAF 

Jean-François GONDELLIER revient sur le contrôle de l’URSSAF et les contestations de la Ligue sur certains points 
du redressement. 

A ce jour, le redressement reste confirmé pour les indemnités de match accordées aux Délégués.  

Les conclusions de l’URSSAF étant désormais connues, il n’est plus possible d’indemniser les Délégués de la façon 
dont elle se faisait jusqu’à présent. 

Aussi, le Conseil d’Administration décide à l’unanimité de suspendre à compter du 19 décembre 2024 (date de 
notification du courrier de l’URSSAF) l’indemnisation des Délégués et de lancer une analyse pour chiffrer les coûts 
potentiels pour la Ligue et les Délégués afin d’être en conformité. 

Une décision sera prise à l’issue de cette étude pour la saison 2025-2026. 

7. QUESTIONS DIVERSES 

7.1- WEEK-END DE L’ENGAGEMENT  : 3 MAI 2025 

Chakib AOUIDAT indique que le Pôle Engagement travaille sur l’organisation d’un week-end de l’engagement le 3 
mai prochain. 
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7.2- REUNION DES CLUNS NATIONAUX : EN MARS 2025 

René FRANQUEMAGNE indique qu’il prévoit, comme chaque saison, une réunion des clubs nationaux en mars/ 
avril prochain. Une date sera définie rapidement, et il travaillera ensuite sur un projet d’ordre du jour. 

 

 

 

 

Le Président, Le Président Délégué 

 

Daniel FONTENIAUD Jean-François GONDELLIER 


